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К уборке урожая 
готовься сегодня!

Всесоюзный парад 
физкультурников в Москве

ЕДВА ли найдешь советского 
человека, который относился 
бы бесстрастно к исто- 

рсческим постановлениям партии 
и правительства по сельскому хо
зяйству. Кто из юношей и деву
шек равнодушен к тому грандиоз
ному сражению, которое разверну
лось на колхозных полях? Это вол
нует и молодых колхозников, и 
молодых рабочих; стремятся внес
ти свой вклад студенты и учащие- 
Л, посильную помощь оказывают 
колхозам служащие.

Их радует то, что весна принес
ла нам первые успехи; в более ко
роткие сроки проведен сев, проч
ное место заняли наиболее про
грессивные методы возделывания 
сельскохозяйственных культур: уз
корядный, перекрестный посев зер
новых, квадратно-гнездовой метод 
посадки картофеля и т. д. Этой 
весной в нашей области, например, 
картофеля, посаженного квадрат
но-гнездовым способом, свыше 90 
процентов.

Но ведь не только посев решает 
успех дела. Результаты весенних 
ролевых работ можно свести на 
нет, не уделяя внимания уходу за 
посевами, не подготовившись к 
уборке. А уборка начнется в 
ближайшее время.

II пленум ЦК ВЛКСМ четко 
определил задачи комсомольских 
организаций в подготовке к убор
ке урожая, в уходе за посе
вами. Пленум отметил, что многие 
комсомольские организации ока
зывают слишком слабое влияние 
на судьбу урожая, что они еще 
плохо помогают партийным и со
ветским органам в борьбе за кру
той подъем сельского хозяйства, 
ведут организаторскую работу в 
отрыве от практических задач, не 
чувствуют ответственности за по
ложение дел в колхозах.

Немало таких организаций и в 
нашей области. Вот несколько 
примеров по Коптеловскому райо
ну. В колхозе имени Карла Мар
кса сорняки заглушили посевы 
моркови, в колхозе имени Чкало
ва козы уничтожили тридцать один 
гектар посевов горохово-овсяной 
смеси. Нужно ли говорить о том, 
что комсомольские организации 
этих колхозов равнодушны к то
му, что будет положено в закрома 
осенью. Но не только к обработ
ке, сохранению посевов безразлич
ны комсомольцы. В колхозе «Крас
ный Урал» никто не заботится о 
помещениях для хранения карто
феля. Более того, здесь бытует 
мнение, что кормовой картофель 
лучше заморозить. Можно ли при
думать что-либо кощунственнее! 
И таким настроениям не дают 
боя комсомольцы.

Сейчас сложная сельскохозяй
ственная пора, когда надо вести и 

заготовку кормов, и уход за посе
вами, и готовиться к уборке уро
жая. Оттого, сумеют ли комсо
мольские организации определить 
свое место в колхозе, возглавят 
ли они молодежь на решающих 
участках, зависит, будут они дея
тельными помощниками партийных 
организаций и правлений колхозов 
или нет.

Очень многое придется сделать 
комсомольским активистам, чтобы 
во всеоружии встретить уборку 
урожая. В этом году ремонт ком
байнов идет медленней, чем в 
прошлом. Во многом здесь повин
ны и комсомольские организации 
МТС, и комсомольцы свердловских 
заводов «Главэнергозапчасть», па
ровозоремонтного, компрессорного, 
инструментального и других, за
держивающих изготовление запас
ных частей.

Прежде всего, необходимо обра
тить внимание на ремонт всех ма
шин и инвентаря, связанных с 
уборкой урожая. Совершенно гото
выми, на ходу должны быть к на
чалу страды все комбайны, все 
жатки, за состоянием которых, 
кстати, сейчас мало кто следит. В 
порядок должно быть приведено 
все транспортное хозяйство, склад
ские помещения. В области ведется 
строительство двухсот механизиро
ванных токов. Ко всему этому 
должны по-хозяйски приложить 
руку молодые колхозники во главе 
с комсомольцами.

Еще далеко не всюду укомплек
тованы людьми комбайновые агре
гаты. Особенно отстают с этим в 
Нижне-Салдинской, Бисертской, 
Первоуральской МТС. Разве не 
под силу комсомольским организа
циям послать на уборку своих луч
ших, не раз оправдывавших высо
кое доверие представителей?

Со всем этим комитеты комсо
мола, райкомы могут справиться 
только тогда, когда каждый день 
будет проходить не в пустопорож
них . заседаниях. Надо, однако, 
признать, что многие комсомоль
ские комитеты, как отметил Пле
нум ЦК ВЛКСМ, все дело по 
изгнанию из практики руководства 
канцелярско-бюрократических ме
тодов свели лишь к сокращению 
переписки, а живой организатор
ской работой среди молодежи по- 
прежнему занимаются плохо. Это 
зло можно искоренить, если с каж
дым днем комсомольские активи
сты будут воспитывать в себе и 
других высокую требовательность, 
нетерпимость к равнодушию.

Сельская молодежь стремится, не 
жалея сил, трудиться на благо Ро
дины. Надо помочь ей в ее благо
родном патриотическом стремле
нии.

¡Всесоюзный День физкультур
ника — праздник, молодости, си
лы и здоровья. В этот день по 
всей стране миллионы фивкуль- 
турников демонстрируют свои до
стижения.

Ярким, величественным был 18 
июля спортивный праздник в 
Москве. На центральном стадионе 
«Динамо» состоялся Всесоюзный 
парад физкультурников. Свыше 
30 тысяч спортсменов — пред
ставителей всех союзных респуб
лик приняли участие в этом 
торжестве.

К 12 часам дня трибуны за
полнили государственные и об
щественные деятели, новаторы 
производства, работники науки, 
литературы, искусства, генералы 
и офицеры Вооруженных Сил. 
Присутствуют члены дипломати
ческого корпуса.

В правительственной ложе по
являются горячо встреченные 
спортсменами и зрителями това
рищи К. Е. 'Ворошило®, Л. М. 
Каганович, Г. М. Маленков, А. И. 
Микоян, М. 3. Сабуров, Н. С. 
Хрущев, Н. М. Шверник, П. Н. 
Поспелов, Н. И. Шаталин, а так
же президент Германской Демо
кратической Республики Виль
гельм Пик и первый секретарь 
ЦК СЕПГ, заместитель премьер- 
министра правительства ГДР 
Вальтер Ульбрихт.

На поле выходит председатель 
Комитета по физической культуре 
и спорту при Совете Министров 
СССР Н. Н. Романов, секретарь 
ЦК ВЛКСМ А. Н. Шелепин и се
кретарь ВЦСПС А. И. Шевченко. 
Они принимают рапорт командую
щего парадом. Тов. Романов здо
ровается со спортсменами, по
здравляет их с Всесоюзным днем 
физкультурника и произносит 
речь.

Все готово к началу парада. 
Раздаются команды.

По гаревой дорожке проходит 
единая могучая семья физкуль
турников. Тепло встречают зри
тели марширующих юных пио
неров столицы.

Лишь на несколько минут по
сле торжественного шествия 
спортсменов опустело футбольное 
поле. Но вот со стороны восточ
ной трибуны появляется поезд 
из фанерных щитов — паровоз 
и несколько вагонов. Это «при
ехали» самые юные участники 
праздника — пионеры.

Через все поле бежит группа 
мальчиков и девочек с букетами 
цветов. Малыши поднимаются в 
правительственную ложу и под 
аплодисменты десятков тысяч 
зрителей преподносят цветы ру- 
ководителяМ партии и прави
тельства.

А в это время поле стадиона 
стало настоящим пионерским ла
герем. Выросли палатки, целый 
спортивный городок. Взметнулись 
десятки серебристых струй фон

тана. На зеленом ковре более ты
сячи юных спортсменов показы
вают, как отдыхает, веселится 
счастливая советская детвора.

Много выдумки, подлинного ис
кусства было в программах пред
ставителей Армении, Азербайджа
на и Грузии. Молодежь закавказ
ских республик принесла на 
московский стадион очарование 
народных мелодий, элементы тан
цев, которые в часы отдыха ис
полняют и в городе, и в селе.

Из беседок, увитых виноград
ными ветвями, выбегают физ
культурники Молдавской ССР. 
Смешанные вольные упражнения 
сменяются выступлениями деву
шек с виноградными лозами. Хо
роводы молодежи в националь
ных костюмах задорно исполняют 
«Молдавеняоку».

К центру поля движется флаг 
Казахской ССР, образованный из 
красных и синих полотнищ. Эти 
полотнища несут над головами 
сотни физкультурников Казахста
на. Короткий взмах, и флат 
превращается в огромный транс
парант, на котором написано: 
«Освоим 6.400.000 гектаров це
линных и залежных земель».

Немало интересного увидели 
присутствовавшие на стадионе 
в исполнении физкультурников 
Таджикистана, Узбекистана, Кир
гизии, Латвии, Литвы, Эсто
нии и Карело-Финской ССР.

Стена сине-голубых стягов до
бровольного спортивного общества 
«Трудовые резервы» выросла 
вдоль южной трибуны. Заполнив 
все футбольное поле, выстрои
лись представители юного поколе
ния рабочего класса страны. Бе
зукоризненно четко выполняют 
юноши и девушки упражнения 
со стальными лентами. На десят
ках импровизированных рингов 
возникают показательные бои 
боксеров.

Мелодия вальса льется из ру
поров. Она ширится, нарастает. 
Начинается одно из самых инте
ресных выступлений. На поле 
выходят почти три тысячи сту
дентов московских вузов. Огром
ным цветником становится зе
леный луг. Создается впечатле
ние распустившихся на клумбах 
роз, лилий и других цветов, ко
торые образуют девушки. Сту
денты демонстрируют гимнасти
ческие упражнения на 140 спе
циально сконструированных сна
рядах, заменяющих брусья и пе
рекладины. С задорной песней 
покидают спортсмены стадион.

Будто от опушки березовой 
рощи, выбегают физкультурники 
Белоруссии. На ходу они выпол
няют вольные движения, симво
лизирующие труд. Как по вол
шебству, в центре стадиона воз
никает причудливая пирамида. Ее 
формы непрерывно меняются, со
здаются живые, изумительные 
по красоте узоры.

Самым массовым было высту
пление физкультурников спор
тивных обществ профсоюзов. Че
тыре тысячи молодых рабочих, 
работниц и служащих вышли на 
стадион. Когда спортсмены в цент
ре поля поднимают бронзовые от 
загара руки, кажется, золотистая 
нива начинает колыхаться на 
ветру. Среди спелой пшеницы 
возникает здравица: «Слава 
труду».

Богатым и содержательным 
было выступление фиэкультурии- 
дюв Российской Федерации и Ук
раины. Здесь нашла яркое отра
жение тема нерушимой дружбы 
народов нашей страны.

Над стадионом льются народ
ные украинские напевы. Спорт
смены показывают смешанные 
вольные упражнения. Поле ста
диона преобразуется в гимнасти
ческий зал. Лучшие гимнасты 
страны и Украинской республики 
демонстрируют высокое спор
тивное мастерство на кольцах, 
брусьях, перекладинах и конях.

Строится финальная пирамида. 
На ее вершине золотом сверкает 
орден Ленина, которым Украин
ская ССР награждена в связи с 
300-летием воссоединения Украи
ны с Россией.

Не успели еще смолкнуть ап
лодисменты, которыми наградили 
зрители украинских физкультур
ников, как у южной трибуны 
построились колонны спортсменов 
Российской Федерации. Они по
казывают превосходную технику 
работы на различных снарядах. 
Сотни легких металлических 
лестниц, с которыми мужчины вы
полняли вольные упражнения, 
составляются в высокую стенку. 
Это — «плотина», символизи
рующая творческий созидатель
ный труд советского народа, пре
образующего природу, создчающего 
мощные гидроэлектростанции на 
Волге, Ангаре, Иртыше. Откры
ваются четыре шлюза, и голубы
ми потоками хлынули на поле 
сотни спортсменок с обручами.

Все собираются в центре. 
Дружные взмахи рук с разно
цветными кусками полотна. И 
над головами последовательно 
появляются изображения симво
лов мира, труда, громадного гер
ба Советского Союза.

Снова на поле выходят ко
лонны физкультурников союз
ных республик. Они становятся 
по обе стороны герба СССР. «На
веки вместе» — возникают сло
ва, полные глубокого смысла.

Раздаются приветствия Комму
нистической партии и Советскому 
правительству. От каждой спор- 
тивной делегации девудики пре
подносят руководителям партии и 
правительства огромные букеты 
цветов. Над стадионом гремит мо
гучее «Ура!» ' Участники парада 
в сопровождении оркестра испол
няют Гимн Советского Союза.

НА СНИМКАХ: забег на 100 метров, финишируют С» Тимошенко (справа) и Н. Роднгин; соревнования яхтсменов и гребцов на Верх-Исетском пруду, заслуг -ный 
мастер спорта К. Емельянова толкает ядро« Снимки М. Арутюнова.



Посторонние
От животноводческих построек, 

где расположены силосные ямы, 
доносился дробный стук силосо
резки. Прислушиваясь к неровному 
звуку агрегата, собравшиеся на 
улице комсомольцы удивлялись: 
«Почему силосорезка подолгу про
стаивает?».

— Массу не успевают подвозить 
да и на косьбе травы мало лю
дей поставлено, — ответил чей-то 
голос.

— Давайте поможем колхозни
кам, — предложила Тамара Фе-

наблюдатели В ОБКОМЕ ВЛКСМ

тисова. — Косить мы 
кто не умеет — на 
лошадей сядет.

Но, 
шись

выдвинув-
из толпы,

комсомолец Юрий
Богатырев реши-
тельно запротесто
вал:

— Нашла дура
ков. Секретарь ко
митета не думает о 
помощи колхозу в
заготовке кормов,
а нам-то что, ря-
довым. Больше
всех надо, что ли? 
Пошли, ребята, ку
паться.

И группа ком
сомольцев напра-
вилась 

лосных 
щие

мимо си-
ям на озеро. Работаю- 

у силосной ямы лю-

умеем,

ковский. — Превратились в каких- 
то наблюдателей.

И это действительно так. Колхо
зу «Уральский животновод», Верх- 
не-Пышминского района, надо за
ложить 870 тонн силоса. Циф
ра немалая. А засилосовано 
только 150 тонн. Тут-то бы и 
показать комсомольцам свою 
практическую заботу об артельном 
хозяйстве. Но они предпочитают 
лучше поплескаться в озере. В 
этом в значительной степени ви
новата секретарь комсомольского 
комитета колхоза Нина Скворцо

ва. Когда объявили

ПРЕДВАРИТЕЛЬНЫЕ 
ИТОГИ СОРЕВНОВАНИЯ 

ОВОЩЕВОДЧЕСКИХ 
ЗВЕНЬЕВ

На днях бюро Свердлов
ского обкома ВЛКСМ рас
смотрело предварительные 
итоги областного соревнова
ния молодежных овощевод
ческих звеньев.

Бюро постановило зачис
лить кандидатами на получе
ние переходящего Красного 
знамени и переходящих вым
пелов обкома ВЛКСМ моло-

месячник заго-
товки кормов, она 
думала созвать 
комсомольское со
брание. Но потом 
решила, что до
статочно будет и 
заседания комлте-

дежные 
звенья,-

Махаева И.

овощеводческие

из колхоза

та.
ла.

Так и сдела-
Члены коми-

тета 
но так 
и не 
лись.
мольцы 
думали

поговорили, 
ни до чего 

договорп- 
А комсо- 
вообще не 
о эоготов-

ке кормов. Многие
из них 
знают 
хоз а.
сейчас

даже не 
нужд кол-

в колхозе.

ди с укором посмотрели на празд
но шатающуюся молодежь во гла-

Горячие дни
Оии решают судьбу сытой зимов-
ки скота. Все, даже старушки и

ее с номсомольцами.
— Ребята с Пышминского меде- 

элеитролитиого завода и то боль
ше помогают колхозу, нежели свои 
комсомольцы, — тяжело вздохнув, 
сказал председатель артели Ян-

дети, 
этом 
лишь 
спит.

помогают сельхозартели в 
большом деле. В стороне 

комсомольцы. Их совесть 
А сколько полезного могли

бы сделать двадцать семь креп
ких, здоровых юношей и девушек! 

Р. РАСОВСКИИ.

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

Отдаленные колхозы обходить нельзя
4 Комсомольцы и молодежь на
шего 
около

колхоза заготовили уже 
300 тони силоса, эастого-

вали 2С0 центнеров сена. Боль-
шую 
фы

немощь нам оказали ше- 
- студенты Свердловского

коммунально-строительного тех
никума и молодежь Поклевского 
заготзерно.

Среди колхозных комсомоль
цев разгорелось действительно 
творческое соревнование за пер
венство. За хороший труд Вик
тора и Владимира Дмитриевых, 
машиниста сенокосилки Дмитрия 
Коэырчикова, Леонида Зенкова и 
Марию Палицину уважают все

в свобздное время стоговать 
сено.

Но сена и силоса нашему кол
хозу нужно заготовить еще много. 
А сил наших нехватает. В связи с 
этим мне хотелось поднять один, 
мне кажется, важный вопрос. Во 
все колхозы по воскресеньям 
выезжает брльшое количество мо-
лодежи из ' города Талицы. 
до нашего колхоза они 
ни разу не добирались, 
ясняется это тем, что наша
хоэартель 
лометрах 
лицкий 
правляет

расположена в 60 
от райцентра, а

райком всегда 
молодежь в

Но 
еще 

Объ- 
сель- 

ки- 
Та- 
на-

близле-

колхозники. Каждый из 
полняет норму не менее 
110 процентов. Хороший 
механизаторам подает 
рист Павел Койнов. Он

них вы- 
чем на 
пример 
траИто

не толь-

жащие колхозы. Это несправед
ливо. Мы также нуждаемся в
помощи. Нельзя 
ленные колхозы.

обходить отда

но хорошо справляется со своей 
основной работой, но и помогает

И. КОРЯКИН, 
секретарь комсомольской 

организации колхоза «Пахарь», 
Талицкого района.

«Яровой колос», Белоярского 
района;

Гафуровой Н. —- из колхо
за «Заря», Ачнтского района;

Торгашева А. и Торгаше- 
вой Е. — из колхоза имени 
Молотова, Красноуфимского
района; 

Шабуровой И. ИЗ
хоза имени Буденного, 
липкого района;

Пыжьяновой А. — из 
хоза «Красная звезда»,

В Совете Министров СССР

-.•7
Ю

Всесоюзная сельскохозяйственная выставка. Павильон «Сибирь», 
Снимок Н. Грановского (Фотохроника ТАСС)\

кол- 
Та-

кол-
Сы-

сертского района;
Чижовой С. — из колхоза 

«Первое мая», Нижне-Сер- 
гинсиого района;

Полюдовой Е. — из колхо
за имени Сталина, Егоршин- 
ского района;

Елизарова Г. — из колхоза 
имени Ленина, Белоярского 
района;

Андреевой М. — из колхо
за имени Жданова, Ачитско-
го района;

Чащиной А. — 
имени Калинина, 
лянского района;

Кимаевой А. — 
имени Буденного, 
го района;

Свалова Ф. —

из колхоза 
Краснопс-

на мелхоза 
Сажинсмо-

из колхоза
имени Ленина, Егоршинского
района;

Булатовой 
вой Н. — из 
Свердлова, I 
района;

В. и Булато- 
1 колхоза имени 
Красноуфимского

Г^рдеевой А. — из колхо
за имени Кирова, Красно
уфимского района;

Мунировой Р. — из кол
хоза имени Калинина, Ачит- 
снсго района;

Замараевой В. — из Егор- 
шинского совхоза;

Чесноковой Н. — из кол
хоза имени Куйбышева, Невь
янского района.

Бюро обкома наградило По
четной грамотой обкома 
ВЛКСМ тринадцать овощевод
ческих, восемь картофелевод
ческих и одно семеноводческое 
молодежное звено.

О введении совместного обучения в школах 
Москвы, Ленинграда и других городов

Совет Министров Союза С(СР постановил:
1. Учитывал псгкеланшл родителей учащихся и миешие учите

лей школ, ввести в шиш Москвы, Ловмптрада и других городов 
с 1954-1955 учебного года совместное обученно мальчиков и 
девочек.

Совмеслвое обучение учащихся мужских и женских школ вве-
сги в I—IX классах 
стоящем учебном году

2. Обязать Советы 
ли.к, а чшже краевые 
мые меры м оказать
СВЯЗИ С ВВСДСЙИС^ ««бучшия.

включительно. В десятых классах в птед» 
совместного обучен1и.я не вводить.
Министров союзных и автономных реслуб- 
и областные исполкомы принять необходи- 
помощь органам народного сбраживания в

Фундамент заложен!
Плаи весенне-полевых работ 

наша бригада выполнила на 170 
процентов. Мы вспахали 1800 
гектаров целины 900 из них за
сеяли пшеницей, остальное — под
парами. Посадили 
фель, арбузы.

Когда смотришь 
сделано, даже не

также карто

на все, что 
веришь своим

глазам: здорово поработали. Ку
да ни взглянешь, всюду рассти
лаются, как зеленые ковры, на
ши поля. Много сил мы отдали 
им, теперь ждем богатого урожая. 
Сейчас бригада разделилась. По
ловина работает на стройке, по
ловина осталась на участке соби
рать комбайны, культиваторы, 
ухаживать за посевами.

Стоят хорошие, погожие дни. 
Наш поселок Кулунда — весь 
в садах. Настроение у всех хоро
шее. Как же, ведь, основа, или, 
как говорится, фундамент совхо
за, уже заложен. Фундамент —

ВЕСТИ
С ЦЕЛИННЫХ ЗЕМЕЛЬ

это урожай. В нем заключается 
все: и ваша личная жизнь, и бык 
строе строительство совхоза.

Всходы были очень хорошие. 
Погода благоприятствует быстро
му развитию культур.

Строители наши тоже трудятся 
с большим подземом Их зада-’ 
ча — к зиме обеспечить всех 
жильем.

В общем, дела идут хорошо. 
Все ребята понимают, что стране 
нужно больше хлеба Многие из 
них учатся без отрыва от прома-. 
водства, чтобы больше приносить 
пользы на работе. Сам я тоже 
думаю осенью поступить в школу 
или на курсы трактористов.

Горячий ' молодежный привет
всем вашим землякам!

М. СИСИН, I
бывший электросварщик 1

Среднеуральского ;
медеплавильного завода. 1

Алтайский край, станция 
Кулунда. Зерносовхоз.

Учиться
Успех политического просвеще

ния молодежи прежде всего зави
сит от подготовки к учебному го
ду, от того, насколько правильно 
будет определена форма учебы 
каждого юноши и девушки, будут 
ли во время подобраны пропа
гандисты. Учитывая это, мы еще 
в апреле начали подготовку к но
вому учебному году. Тогда в 
комитете комсомола мы провели 
совещание секретарей комсомсль-. 
ских организаций цехов и отделов 
и членов цеховых бюро ВЛКСМ.

На этом совещании выступила 
заведующая Орджоникидэевским 
районным отделом народного об
разования тов. Мальцева. Она 
рассказала собравшимся об итогах 
прошедшего учебного года в шко
лах рабочей молодежи и посове
товала, что нужно сделать для 
комплектования школ в новом 
учебном году. Выступавшие гово
рили и о недостатках в подборе 
учащихся в прошлом году.

Были, например, случаи, когда 
молодой рабочий поступал учить
ся в седьмой класс, а шестой он 
окончил четыре — пять лет на
зад. Ясно, что он многое забыл, 
ему трудно было заниматься, ус
ваивать материал. Такой юноша 
обычно отставал и в конце кон- 
Дое бросал учебу. А если бы это

будет вся молодежь
му товарищу во время подсказать, 
что лучше бы повторить програм
му шестого класса, а потом уже 
итти в седьмой, он не бросил бы 
школу.

Случалось и так: юноша или 
девушка шли в школу не потому, 
что страстно желали учиться, а 
лишь бы о них не говорили, как 
о не повышающих свой общеобразо
вательный уровень. Конечно, та
кие «ученики» продержались в 
школе недолго. Это также следует 
поставить в вину активистам, ко
митету ВЛКСМ, которые не смог
ли убедить молодых рабочих на 
примерах их товарищей, как не
обходимы им знания, как эти зна
ния помогают лучше работать.

Чтобы таких случаев не полу
чилось в предстоящем учебьсм го
ду, мы заранее продумали, как 
будем вести набор учащихся в 
школы рабочей молодежи. Еще 
весной во всех цехах и отделах 
завода из активистов были созда
ны комиссии по комплектованию 
школ рабочей молодежи. Члены 
этих комиссий беседовали отдель
но с каждым молодым рабочим, 
советовали, какую форму учебы 
ему лучше выбрать. Особенно ак
тивно работают эти комиссии в 
фасополитейном цехе, где бюро 
ВЛКСМ уже выдало молодежи 

130 путевок в школы. 120 путевок 
получили молодые рабочие мо
дельного цеха. Всего в этом году 
должно пойти учиться в школы 
более трех тысяч юношей и де
вушек. Но нужно сказать, что 
еще не во всех цехах активисты 
контролируют поступление в шко
лы молодэ-х рабочих, получивших 
путевки.

Вместе с этим мы начали под
готовку к новому учебному году 
и в сети комсомольского полити
ческого просвещения. Во-первых, 
мы глубоко проанализировали ито
ги прошедшего учебного года. Не
достатков оказалось немало. На
пример, в экскаваторном цехе 
вскоре после начала занятий рас
пался начальный политкружок. 
Случилось это потому, что при 
комплектовании был грубо нару
шен принцип добровольности. Сек
ретарь цехового комсомольского 
бюро Анатолий Пятков записал в 
состав политкружка всех, кто не 
пошел учиться в школы рабочей 
молодежи, и объявил, что они бу
дут заниматься в начальном по
литкружке. Он не учитывал пи 
общеобразовательный уровень 
юношей и девушек, ни то, где они 
учились раньше. Вполне понятно, 
что такой кружок перестал су
ществовать уже в середине учеб

ного года. То же самое получи
лось с начальными политкружка
ми в железнодорожном цехе и в 
цехе металлоконструкций.

Не все благополучно было и с 
пропагандистами. Надо признать, 
что многих руководителей круж
ков подбирали лишь по одним ан
кетным данным, не учитывали их 
деловых качеств, организаторских 
способностей. Так, в ремонтно-ме
ханическом цехе руководить на
чальным политкружком поручили 
молодому специалисту Юрию Ни
китину. А впоследствии оказалось, 
что он совершенно не способен ру
ководить кружком. Занятия он 
обычно проводил за 40—50 минут, 
материал излагал неинтересно, не 
мог выделить главного. Такая уче
ба не понравилась слушателям, и 
они постепенно перестали посе
щать кружок. Ошибкой было и 
то, что на заводе было всего два 
вида политкружков: начальный и 
по изучению истории партии. Мо
лодежи, по сути дела, нечего было 
выбирать. Активистам же нередко 
невольно приходилось нарушать 
принцип добровольности.

В этом году сеть политического 
просвещения значительно расши
ряется. Кроме кружков по изуче
нию истории КПСС и политшкол, 
будут проходить семинары по по
литической экономии, философии, 
в основном их будут посещать мо
лодые специалисты. Кроме того, 
планируется проведение циклов 

лекций по истории партии, по меж
дународным отношениям, -полити
ческой карте мира, текущей по“ 
литике. Семинары и циклы лекций 
будут организованы при партий
ном комитете завода. Разнообра
зие форм политпросвещения поз-' 
волит нам вернее распределить 
молодежь по кружкам, полностью 
придерживаясь принципа добро
вольности.

Сейчас на зеводе почти полно
стью подобраны пропагандисты 
для комсомольских политкруж
ков. Часть из них училась на ме
сячных курсах при горкоме КПСС. 
Кроме этого в августе мы на
метили провести совещание про
пагандистов при комитете ВЛКСМ. 
На нем лучшие пропагандисты 
тт. Белых, Синицина и другие рас
скажут о том, как они вели за
нятия, поделятся опытом своей ра
боты. После этого руководители 
кружков встретятся со своими 
слушателями и познакомят их с 
программами занятий.

Таким образом мы думаем в 
этом году добиться, чтобы учи-: 
лись все молодые рабочие. Боль
шинство будет заниматься в шко
лах рабочей молодежи, вузах, 
техникумах. Остальные — посе
щать кружки комсомольского по
литпросвещения, семинары, циклы 
лекций.

Б. МАКУШКИН, | 
зам. секретаря комитета 1 

ВЛКСМ Уралмашзавода. ]



Артисты 
Бурят-Монголии 

в Свердловске
На днях в Свердловск при

был Бурят-Монгольский государ
ственный ансамбль песни и танца. 
В беседе с нашим корреспонден
том дирижер-хормейстер ансамбля 
Нелли Шалтыкова рассказала:

«Наш коллектив возник в 
1940 году. Это один из сАмых 
юных национальных ансамблей 
страны. Самому старшему ар
тисту танцевальной группы всего 
24 года. Хор и балет также состоят 
исключительно из молодежи, при
чем в подавляющем своем боль
шинстве — комсомольцев. В ос
новном это бывшие участники 
сельской художественной самодея
тельности.

Творческий рост ансамбля не
разрывно связан с общим рас
цветом культуры в нашей ма
ленькой республике, расположен
ной в далеком Забайкалье, в ко
торой теперь имеются чудесные 
театры—оперный и драматический, 
филармония, есть свои компози
торы и писатели. Цель наших га
строльных поездок — донести до 
советских людей, проживающих за 
пределами БурятгМонголии. хотя 
бы небольшой кусочек самобытно
го и по-своему прекрасного искус- 
»тва нашего народа.

Большую часть программы вы- 
ступдений ансамбля составляют 
бурят-монгольские песни и танцы. 
Вместе с тем в его репертуаре 
большое место занимают также 
песни и танцевальная музыка со
ветских композиторов и компози
торов стран народной демократии, 
народные русские, китайские, ту
винские и узбекские танцы.

За последнее время ансамбль 
побывал на гастролях во многих 
районах страны: на Волге и в 
Средней Азии, в Сибири и на 
Дальнем Востоке. Мы выступали 
перед шахтерами Сучана, перед 
Моряками Тихоокеанского флота, 
перед славными строителями Куй
бышевской и Усть-Каменогорской 
гидроэлектростанций».

К сожалению, наша филармония 
и городское управление культуры 
не провели никакой организацион
ной подготовки к встрече гостей. 
Оли забыли даже о своих эле
ментарных обязанностях — обес
печить рекламу. Поэтому сверд
ловчане до сих пор не знали о 
приезде бурят-монгольского ан
самбля.

Едва ли это акт, свидетель
ствующий о гостеприимстве тп. 
Брейвент и Винницкого. Редакция 
надеется, что свердловские зрите
ли более внимательно встретят 
гостей из Бурят-Монголии.

। В о Ж а гп bi й
Этот случай на'педагогическом 

совете лагеря обсуждали долго и 
горячо. Еще бы! В истории пио
нерского лагеря Высокогорского 
железного рудника не было еще 
такого, чтобы пионеры потребо
вали убрать от нпх пионервожа
того. Не было и вдруг произо
шло. Ребята пришли к началь
нику лагеря и возмущенно на
чали объяснять, чем вызвана их 
просьба.

— Не хотим, чтобы он был у 
нас, — говорили пионеры о во
жатом Леониде Рябинине.

Ребятам так надоели бесконеч
ная муштра и окрики, которым 
подвергал их вожатый, что од
нажды после похода в кило отряд 
категорически отказался строить
ся, и Леониду стоило большого 
труда организованно привести 
пионеров в лагерь.

На педагогическом совете Ря
бинину напомнили о других 
ошибках в его работе. Говорили о 
том, что вожатый равнодушно 
относился к своему отряду и не
редко, вместо того, чтобы занять
ся с ребятами, отдавая предпочте
ние своим делам. Однажды в 
дождливую погоду вожатого в 
отряде не оказалось. Бросились 
искать и нашли в своей комна
те лежащим на кровати.

— Леня, ты что же это? — 
удивилась старшая вожатая. — 
Ида в отряд к ребятам!

Но Леня спокойно ответил:
— А что я с ними в дождь 

буду делать! — и не тронулся с 
места.

Выступающие говорили, что 
вожатый совершенно не прояв
ляет изобретательности в работе 
с детьми, сурово критиковали 
его за неправильные методы вос
питания. Вожатый слушал все 
это и обещал исправиться.

С тех пор врошло... Впрочем, 
прошло немного времени. Что же 
изменилось в отряде Леонида 
Рябинина? Но как раа на этот 
вопрос никто не может ответить 
определенно. Кажется, стало луч
ше. Кажется, Леонид больше не 
кричит и все делает так, как 
нужно...

Как мало, как скупо объясняют 
такие слова! Ведь поступать так, 
как «нужно», еще не значит 
сделать жизнь в отряде содержа
тельной и ¡интересной, увлечь 

ребят большими, полезными де
лами. А именно этого ждут от 
вожатого пионеры. От него, от 
пионерского вожатого, во многом 
зависит увлекательность лагер
ных будней, и если он относит
ся к своим обязанностям с холод
ным сердцем, в его отряде всегда 
недалеко до скуки.

Тут же рядом с высокогорцамп, 
стоит только перейти вброд чи
стую, холодную Баранчу, нахо
дится другой пионерский ла
герь — Нижне-Тагильского кок- 
сохимзавода. О пионервожатой 
Клавдии Лучанкиной не предпо
ложительно, а уверенно говорят, 
что она «делает все, выполняет 
все плановые мероприятия». II 
тут же добавляют: «Но только у 
нее скучно как-то получается, 
без огонька...».

А что значит, если вожатый 
работает лишь по обязанности, без 
огонька? В таком отряде пионе
ры живут своей, обособленной 
жизнью, не чувствуя руки 
старшего, который думает дашь о 
том, чтобы «мероприятие» про
шло. Что оно дало пионерам, чем 
обогатило их—его не интересует. 
И для ребят такой вожатый тоже 
остается чужим человеком.

В лагере нс раз замечали: иг
рают пионеры из отряда Лу Пан
киной в футбол — «болельщи
ки» кричат, переживают за иг
роков, а вожатая спокойно си
дит рядом, никак не выдавая 
своего отношения к происходя
щему. «Как надзиратель, — за
мечают ребята. — Нужно сидеть, 
вот и сидит».

Правда, нужно отдать спра
ведливость: Клавдия Лучалюна 
сама не испытывает удовлетворе
ния от своей работы.

— Ничего меня не радует,— 
с горечью говорит она. — Все 
как-то не так...

Но как. же .может быть «так», 
если Клавдия казенно, без души 
относится к своим обязанностям!

В лагере вместе с Лучанкыной 
совсем недавно начал работать 
новый вожатый—Николай Глад- 
ченко, а спустя несколько дней 
пионеры уже смотрели на него 
влюбленными глазами. Чем же 
привлек их вожатый? Да про
сто тем, что всегда и везде был 
вместе с ребятами. Ни одно, даже 
самое маленькое дело, которое 

волновало его отряд, не проходи
ло мимо внимания вожатого. Глад- 
ченко ведет кружок связистов и 
электриков, тренирует отрядную 
футбольную команду.

—- У нас даже воспитателя 
меньше слушаются, чем Колю,— 
говорит пионерка Галя Бровп- 
на. — Мы без него никуда, и он 
без нас никуда.

Вожатый! Как много значит 
это слово. В своем вожатом пио
неры хотят видеть своего стар
шего друга, к которому можно 
обратиться с любым вопросом, 
за любой помощью. II благодар
на работа того, кто нашел дорогу 
к ребячьему сердцу, кому они 
доверчиво поверяют свои радости 
п неудачи. Перед таким вожатым 
открыта, душа ребенка и ему 
нетрудно направлять его помыс
лы и стремления в нужное русло.

В том же лагере Высокогорско
го железного рудника, где рабо
тает Леонид Рябинин, есть пио
нервожатая Нина Екимова. Так 
же, как и Леонид, девушка еще 
не накопила опыта, лишь второй 
год приезжая в лагерь. Но какая 
разница в ее отношении к делу, 
к своему долгу пионервожатого! 
О каком воспитании, о каком под
ходе к детям можно говорить у 
Леонида Рябинина, если весь от
ряд для него представлялся од
ной безликой массой, на которую 
лучше всего воздействовать ок
риками. А как много может рас
сказать о каждом своем пионере 
Нина Екимова! И Нина делает все 
возможное, чтобы ¡исправить недо
статки в характере своих питом
цев.

Воспитание человека — боль
шое и трудное дело. Но какую 
огромную радость, какое удовлет
ворение приносит оно тогд?, то
гда вожатый видит результаты 
своего труда. Недаром с гордо
стью говорит о своей работе Ни
на Екимова. Такую гордость мо
жет испытывать каждый вожа
тый, если не формально, а по- 
настоящему, любовно будет от
носиться к большому и ответ
ственному делу — воспитанию 
нового человека. И тогда не бу
дет у него таких «срывов», как у 
Леонида Рябинина, и такой не- 
удовлетворенпоста, как у Клав
дии Лучинкиной.

И. ПЕШКОВА..

Слесарь-сборщик завода им. 
Воровского комсомолка Людмила 
Иванова отлично освоила свою 
специальность

Любсе сложнее задание опа 
выполняет быстро и высококаче- 
ственно.

Снимок И. Пашкевича.

Странное 
решение

Нет нужды подвергать сомне
нию намерения управления благо
устройством исполкома Свердлов
ского горсовета сделать наш го
род красивым и благоустроенным. 
/Кители видят это воочию и ми
рятся даже с бесконечными «ра
скопками», ведущимися из года в 
год на центральных улицах. Не 
так просто вытравить следы ста
рого Екатеринбурга, «отцы» кото
рого меньше всего думали об 
удобстве жильцов, о благоустрой
стве.

Но вот некоторые решения, вы
ражаясь мягко, вызывают недо
умение. Недавно тов. Пьянков, на
чальник управления, сообщил ди
ректору школы № 9, что в школу 
будут перенесены общественные 
уборные, ныне расположенные на 
площади имени 1905 года

Вряд ли кто будет спорить с 
тем, что вышеуказанной единице 
благоустройства не место на пло
щади. Но едва ли найдется в го
роде человек, который сочтет ре
шение о перенесении уборных в 
здание школы разумным.

Hei слов, нелегко придумать 
другой вариант Но тот, который 
выношен в управлении благоуст
ройством города Свердловска, не
сомненно, самый плохой и не сви- 
детсльствует о желании благоуст
роить горел.

Ф. ПОПОВ.

К моей поездке в колхоз «1 Мая» 
в Красноуфимске отнеслись сдер
жанно.

— А почему бы вам не поехать, 
скажем, в колхоз имени Кирова? 
Там у нас два Героя Социали
стического Труда — Чеснокова и 
Зуева, да чуть не полколхоэа — 
орденоносцы... Или в колхоз име
ни Свердлова? Там председателем 
депутат Верховного Совета 
РСФСР тов. Краюхин... Расту
щий колхоз!

Я сказал, что меня интересуют 
вопросы культурно-просветитель
ной работы на селе, а в колхозе 
«1 Мая» — единственная во всей 
Свердловской области колхозная 
музыкальная школа.

— Ну, что ж, съездите! Колхоз, 
вообще говоря, неплохой.

Колхоз «1 Мая» — это «ию 
Александровское. Место равнин
ное, несколько необычное для Ура
ла. На горизонте синеют мягкие 
очертания «уваляв», несколько гор 
отделились и одиноко возвышают
ся среди равнины.

...Маленький домик у дороги— 
здесь правление колхоза. В каби
нете председателя Николая Ива
новича Машина довольно уютно: 
цветы, шкаф со стеклянной двер
цей, на стенах—свидетельства и 
грамоты в рамках и фотогазета.

В центре снимок—члены правле
ния за обсуждением генерального 
плана колхоза. Внизу фотоснимок 
с подписью «На районную олим
пиаду». Смеющиеся девичьи лица, 
заснеженная улица. Это хоровой 
кружок едет на олимпиаду в 
Красноуфимск. В кружке числит
ся больше тридцати человек. Ря
дом на фотографии мальчик, иг
рающий на пианино. Это воспи
танник здешней музыкальной шко
лы. Радует и другой снимок — 
колхозница в своем доме у водо
проводного крана — в колхозе 
«1 Мая» имеется водопровод.

Центром культурно-просвети
тельной работы является клуб. К 
сожалению, правление колхоза ча
сто этому центру никакого внима
ния не уделяет. Для того, чтобы 
отыскать очаг культуры колхоза, 
пришлось шагать на окраину се
ла. Здесь, в здании бывшей церк
ви, помещаются в одной половине 
магазин сельпо, в другой — клуб.

Мрачные своды, холодно, темно, 
пусто. Одна стена вообще не имеет 
окон. Зимой, говорят, здесь про
сто стужа. В полутьме едва раз
личаешь стенд неизвестного на
значения, рядом неожиданно на
тыкаешься на репродукцию с кар
тины Маковского «Перед грозой». 
Чувствуется, что некому здесь на

вести порядок, да, видимо, сюда 
никто и не заглядывает. В самом 
деле, кого потянет в это помеще
ние, более пригодное для хране
ния овощей, чем для кульгурно- 
просветительной работы? Невольно 
возникает вопрос: неужели в 
центре села не нашлось более 
удобного здания, чем эго?

Несмотря на вечерний час, ког
да молодежь вернулась с работы, 
в клубе никого не оказалось, хо
тя двери были открыты настежь.

За клубом — широкая поляна. 
Здесь волейбольная площадка. На 
ней я и отыскал заведующего клу
бом — Ташкинова.

Володя Ташкинов—молодой че
ловек в выцветшей армейской гим
настерке. Что он может сказать о 
клубе? Конечно, неподходящее по
мещение для клубной работы и к 
тому же далеко от центра села. 
Вот если бы дали бывший по
мещичий дом. Рядом ведь парк — 
место для летней сцены.

Оказывается, летняя сцена была 
в свое время. Что же касается 
парка, то он единственный в райо
не. Вековые березы и ели броса
ют, увы, негустую тень. Несколь
ко деревьев спилено, другие унич
тожены козами. Жаль хороший 
парк и сохранить его надо на 
радость будущим поколениям. Рав
нодушие тут граничит с преступ
лением. Почему бы не разрешить 
и вопрос с помещением для клу
ба? Сейчас бывший помещичий 
дом ремонтируется.

— Скоро переведем туда прав
ление колхоза, а нашу контору от
дадим детям, пусть здесь будет 
детплощадка, — говорит председа
тель колхоза.

Слов иет, хорошая мысль. Нуж
но устроить детплощадку, тем бо
лее, что и детясли и детплощадка 
сейчас в одном помещении. Но... 
почему же лишать помещения 
клуб? В райкоме, например, пред
лагают создать здесь сельскохо
зяйственный клуб, как центр агро
технической пропаганды.

...Вопрос о музыкальной шко
ле — большой вопрос. Сейчас это 
уже не колхозная школа — она 
на госбюджете, в ведении Крас- 
ноуфимского районо. Однако та
кое нужное культурное начинание 
оказалось без поддержки. В шко
ле два класса-, баяна и фортепиа
но. Но вот среди учебного года 
преподавательница класса форте
пиано заболела,' и дети остались 
без преподавателя. А ведь за 12 
километров, в Красноуфимске, есть 
музыкальное училище! Почему же 
единственная в области колхозная 
музыкальная школа влачит столь 
жалкое существование и почему 
бы не организовать в ней еще 
одан класс — класс народных ин
струментов. Нельзя губить хоро
шие начинания. Сами колхозники, 
инициаторы этого замечательного 
дела, заинтересованы в том, чтоб 
оно росло и развивалось.

Далеко от центра села, на от
шибе, находится и библиотека. А 
надо бы ее перевести в центр села. 

Н еще надо, чтобы библиотекарь 
не только сидел на выдаче книг, 
отбывая часы, но чтобы он ходил 
с книгами по производственным 
участкам, то есть по-настоящему 
«сеял разумное, доброе, вечное».

В правлении колхоза с гордо
стью показывают шкаф, в котором 
хранятся подарки чехословацкой 
делегации, побывавшей в колхо
зе «1 Мая» в 1950 году, •— это 
своего рода музей. В этом шкафу 
вы увидите вазы и бокалы из бо
гемского хрусталя, национальные 
костюмы, книгу — запись впечат
лений членов делегации и, нако
нец, щегольский аккордеон. То, 
что музыкальный инструмент об
ращен в музейный экспонат, разу
меется, не делает чести руководи
телям колхоза.

Да, очень жаль, что колхоз, 
имевший когда-то добрую славу 
передового, идет назад. В чем де
ле? Ведь люди то остались те же, 
что и в дни Великой Отечествен
ной войны, когда колхоз получал 
Почетные грамоты за досрочное 
выполнение госпоставок. Зайдите в 
Красноуфимский краеведческий 
музей — кто полней всего пред
ставлен в документах, фотосним
ках? Колхоз «1 Мая». Значит, 
дело в тех, кто руководит в прав
лении колхоза, в исполкоме рай
совета.

К. БОГОЛЮБОВ.



ЗА РУБЕЖОМ

ПРОВОКАЦИОННЫЙ СУДЕБНЫЙ ПРОЦЕСС 
ПРОТИВ СОЮЗА СВОБОДНОЙ 

НЕМЕЦКОЙ МОЛОДЕЖИ
Пятнадцатого июля в Карлсруэ 

начался провокационный судебный 
процесс против западногерманской 
демократической молодежной ор
ганизации — Союза свободной 
немецкой молодежи (СНМ). Этот 
процесс, целью которого является 
запрет в Западной Германии дея
тельности Союза СНМ, уже давно 
подготовлялся боннскими властями. 
Еще в 1951 году боннское прави
тельство приняло незаконное ре
шение о запрещении Союза СНМ.

Суд пытается доказать, будто 
деятельность Союза СНМ направ
лена против «конституционного 
порядка в федеральной респуб
лике».

16 июля процесс закончился. 
Приговор, запрещающий Союз 
свободной немецкой молодежи, 
был состряпан заранее, а на за
седаниях суд лишь повторил ложь 
и клевету по адресу Союза, а так
же Германской Демократической 
Республики, содержащиеся в об
винительном заключении.

Незаконное решение суда о за
прещении деятельности Союза 
GHM вызвало возмущение среди 
широких кругов западногерман
ской общественности и прежде 
всего среди немецкой молодежи 
Юпп Ангенфорт в связи с неза
конным решением суда в Карл-

ПРОГРАММА МЕЖДУНАРОДНОГО 
СОТРУДНИЧЕСТВА СТУДЕНТОВ

Отдел печати и информации 
секретариата Международного 
союза студентов передал для 
опубликования в печати «Програм
му международного сотрудниче
ства студентов».

В этом году для студентов про
водится ряд важных мероприятий 
по инициативе или при поддержке 
Международного союза студентов.

После' окончания международ
ной конференции студентов архи
тектурных учебных заведений в 
Риме и III международного сту
денческого шахматного турнира в 
Осло в Софии прошла междуна
родная конференция студентов 
сельскохозяйственных институтов. 
В Австрии проводится междуна
родный семинар студентов на те
му «Пути и средства ослабления 
международного напряжения». С

В МИРЕ НАУКИ 
И ТЕХНИКИ

Стекло в современном 
строительстве

Среди многих строительных ма
териалов широкое применение в 
строительстве начинает находить 
стекло.

За последнее время советские 
специалисты получили стекло, ко
торое по прочности на сжатие пре
восходит применяемую в строи
тельстве сталь.- Из этого стекла 
можно изготовлять изделия раз
личной формы и со всевозмож
ными узорами и самых различных 
цветов. Поэтому стекло стали 
использовать для производства 
как конструктивно-строительных, 
так и декоративно-облицовочных 
деталей.

Сейчас в нашей стране выпу
скаются пустотелые стеклянные 
камни-блоки, блоки из пеносили
ката, цветные облицовочные плиты 
для стен зданий, пустотелые и мо
нолитные стеклянные блоки и лин
зы, плиты из пеностекла для меж
дуэтажных перекрытий, пустоте
лые вакуумные и безвакуумные 
стеклянные плиты для перегородок, 
пустотелые вакуумные стеклян
ные блоки, зеркальное арми
рованное цветное узорчатое 
стекло, сдвоенное (пакетное и 
сталинит) прокатное, закален
ное стекло для окон и дверей, 
розетки, филенки, вставки, налични
ки, тяги, карнизы, решетки для 
архитектурных деталей, ступени 

сруэ сделал представителям пе
чати заявление, в котором, 
в частности, подчеркивается, что с 
помощью запрещения Союза СНМ 
Аденауэр намеревается усилить 
террор и превратить западногер
манскую молодежь в наемников 
создаваемой германской агрессив
ной армии. Этим процессом, заявил 
далее Юпп Ангенфорт, боннское 
правительство установило еще один 
барьер между востоком и западом 
Германии, чтобы воспрепятство
вать воссоединению Германии на 
МЬ^ной и демократической основе.

Немецкая демократическая пе
чать сообщает о многочисленных 
собраниях молодежи, состоявших
ся в различных городах и районах 
Западной Германии в знак про
теста против незаконного пригово
ра суда в Карлсруэ.

Как сообщает газета «Юнге 
вельт», Центральный совет Союза 
свободной немецкой молодежи 
Германской Демократической Рес
публики в опубликованном обра
щении ко всей молодежи Запад
ной Германии выражает протест 
против запрещения деятельности 
Союза СНА! в Западной Герма
нии и призывает западногерман
скую молодежь решительно бо
роться за отмену этого незаконно
го решения.

1 по 11 августа в Осло будет про
ходить международный семинар 
студентов-медиков с участием 
норвежских, индийских, советских 
и американских профессоров, ко
торые прочтут лекции для студен
тов около 20 стран. В конце ию
ля—начале августа студенты 
многих стран встретятся в между
народных лагерях Германии, Вен
грии и Румынии.

Студенты-спортсмены поме
рятся силами во время 12 Все
мирных летних студенческих игр, 
которые будут проходить с 31 
июля по 8 августа в Будапеште.

Летняя программа МСС завер
шается ежегодной сессией Совета. 
В этом году сессия Совета бу
дет проходить с 20 по 26 авгу
ста в новом здании Московского 
государственного университета 
имени М. В. Ломоносова.

и перильные решетки для лест
ниц, пеностеклянные плиты, стек
лянная шерсть, войлок и ткань для 
теплозвукоизоляции, радиаторы, 
раковины, унитазы, ванны, мебель, 
кухонные шкафы; плиты, электро
арматура, люстры, бра.

Перед архитекторами это стек
ло открывает огромные возмож
ности.

Особенно большими достоинст
вами обладают стены и перего
родки из пустотелых стеклянных 
блоков. Для них характерна боль
шая прочность, долговечность, 
сравнительно невысокая стоимость, 
высокие эксплуатационные ка
чества, которые обусловлены боль
шим термическим сопротивлением 
и очень малой воздухопроницае
мостью.-

При устройстве окон не требу
ется ни рам, ни переплетов. Эти 
стены и перегородки легко содер
жать в чистоте, они хорошо уст
раняют инсоляцию — облучение 
прямыми лучами солнца и резко 
снижают тепловое действие пря
мых солнечных лучей.

Стеклянные перегородки из 
стекла, которые пропускают свет 
и в то же время рассеивают его, 
дают возможность по-новому пла
нировать помещения. Недалеко то 
время, когда и наружные стены 
будут выкладываться полностью из 
стеклянных блоков с специальным

День физкультурника 
в Свердловске

Большим спортивным праздни
ком отметили День физкультурни
ка свердловчане. На всех стадио
нах и в парках города в воскре
сенье состоялись многочисленные 
спортивные выступления и массо
вые гулянья. На водной станции 
«Металлург» зрители были свиде
телями состязаний гребцов и яхт
сменов. А в бассейне «Авангард» 
в это время началось лично
командное первенство города по 
плаванию. С большим успехом 
выступил в соревнованиях динамо
вец В. Кожин. Дистанцию 200 
метров стилем «брасс» он прошел 
за 3 минуты 0,1 секунды. Это но
вый городской рекорд.

Тысячи свердловчан побывали в 
Центральном парке культуры и от
дыха имени Маяковского. Здесь 
состоялись соревнования борцов, 
боксеров, волейболистов.

На стадионе «Динамо» спортив
ный праздник начался массовым 
выступлением гимнастов. Затем на 
беговую дорожку вышли сильней
шие спринтеры города. Упорная 
борьба проходила на дистанцию 
100 метров у мужчин. Динамовцы 
С. Тимошенко и Н. Родигин пока
зали одинаковое время — 11,1 се
кунды, но Н. Родигин пришел на 
грудь сзади. Хорошо выступила в 
толкании ядра заслуженный ма
стер спорта К- Емельянова («Ди
намо»), Показав результат 12 мет
ром 25 сантиметров, она установи
ла новый городской рекорд. Еще 
одно новое городское достижение в 
эстафетном"беге 4\Ю0 метров ус
тановила сборная команда. Закон
чив дистанцию за 43,5 секунды, 
спортсмены Тимошенко, Родигин, 
Нестеров, Плюснин улучшили преж
ний рекорд на 0,5 секунды.

Красивое зрелище представляло 
выступление девушек-гимнасток. 
Особенно высокое мастерство по
казали чемпионка РСФСР и ССОР 
среди девушек Л. Назмутдинова, 
перворазрядницы Н. Кирильцева, 
Т. Менченко и другие.

С интересом наблюдали сотни 
«болельщиков» за показательными 
боями боксеров. На^ринге встрети
лись четыре пары юных боксеров. 
Все они входят в состав сборной 
команды РСФСР, которая готовит
ся к предстоящему первенству 
страны.

На стадионе «Динамо» состоя
лись также выступления велосипе
дистов, футболистов, борцов, тен
нисистов.

Вечером над городским прудом 
в небо взвились ракеты.

профилем призм, преломляющих 
свет. Из комнаты можно будет 
наблюдать, что происходит на 
улице, а с улицы внутри здания 
ничего не будет видно.

Облицовка фасадов и интерье
ров стеклянными плитами с разно
образной фактурой и цветом мо
жет успешно заменить такие до
рогие материалы, как мрамор.

Архитектор В. В. Емельянов 
удачно применил зеркальное стек
ло в сферическом покрытии Дворца 
культуры металлургов в Нижнем 
Тагиле.

Еще несколько лет назад идея 
превращения твердого и хрупкого 
стекла в мягкую шелковистую 
ткань казалась неосуществимой 
фантазией. Сейчас уже изготов
ляется волокно в виде стеклянной 
ваты, которая применяется в 
строительных конструкциях для 
теплоизоляции и звукоизоляции. 
Кроме того, сейчас научились де
лать стеклянное волокно, которое 
скручивается в гибкую нить, при
годную для текстильной перера
ботки. Недалеко то время, когда 
из тончайших, различных расцве
ток стеклотканей будет изготов
ляться одежда, переливающаяся 
всеми цветами радуги.

н. мильков,
старший преподаватель

Уральского политехнического 
института.

"Обновленный сад
Серебристые ивы, 

стройные сосны, березки 
красиво окаймляют фрук
товый сад верхне-пыш- 
минского колхоза «Первое 
мая». Аккуратными пря
мыми рядами стоят яб
лоневые деревья, кусты 
смородины, малины. Чув
ствуется, что за каждым 
деревцем и кустиком уха
живает заботливая рука.

Год назад здесь все 
было по-другому. Сад 
был запущен, почти не 
давал плодов. Молодой 
агроном Мария Конева 
(на снимке в центре) до
говорилась с колхозница
ми Лидией Стерлядевой 
(справа) и Александрой 
Замараевой (слева) вос
становить сад. Уже вес
ной они очистили деревья 
и кусты. Эта работа 
обычно выполняется 
осенью, но молодые са
доводы не опустили руки 
и сделали все весной.

Когда деревья зацвели, начались 
заморозки. Колхозницы на-езли 
соломы и, пока не кончились за
морозки, держали сад под дымо
вой завесой. Весь цвет сохранился.

Бурьян и сорные травы, кото
рые не уничтожались несколько 
лет, отбирали у деревьев влагу и 
питательные вещества. Девушки 
дважды пропололи и взрыхлили 
почву и сейчас внимательно сле
дят за чистотой в саду.

На первенство области по футболу
16 и 18 июля состоялись оче

редные игры на первенство обла
сти по футболу для команд пер
вой группы.

Два поражения подряд потерпе
ли футболисты Каменск-Ураль
ского (первая команда). Они 
проиграли Нижнему Тагилу и Ки- 
ровграду. Команда ревдинского 
«Металлурга» победила со счетом 
5:1 и 4:3 серовских одноклубников

под редакцией А. И. Козлова.

ФИНАЛ ВСЕРОССИЙСКОГО ЮНОШЕСКОГО ТУРНИРА

В городе Боровичи, Новгород
ской области, проходит финал 
Всероссийского юношеского шах
матного турнира.

В этом интересном соревновании 
принимают участие одиннадцать 
победителей полуфинальных групп, 
а также пять персонально допу
щенных юных шахматистов, членов 
сборной команды РСФСР, завоевав
ших в прошлом году первое место 
и переходящий кубок в юношеском 
командном первенстве СССР.

В числе участников финала че
тырнадцать перворазрядников и 
два юных кандидата в мастера— 
Виталий Винокур и Юрий Шма
гин — воспитанники шахматного 
клуба Свердловского Дворца пио
неров.

В финале уже прошло шесть 
туров. Особенно остро и напря
женно проходит борьба в первой 
группе, в которой участвуют про
шлогодние члены команды РСФСР 
и кандидаты в мастера.

Прошедшие туры показали воз
росшее мастерство юных первораз
рядников, уже сейчас не уступаю
щих по силе кандидатам в ма
стера.

Ровный и сильный состав пер
вой группы не выявил лидера в 
прошедших шести турах.

Впереди идут Винокур (Сверд
ловск), фрейдин (Горький), Горш
ков (Пенза) и Винкель (Ленин
градская область), набравшие по 
З'А очка из 6 возможных. Явно 
не в спортивной форме находится 
кандидат в мастера Шмагин 
(Свердловск). В пяти турах он

В колхозном саду, кроме преж
них культур, хорошо развивается 
клубника «Виктория». Ее посаже
но более тысячи кустов.

Скоро колхозники артели «Пер
вое мая» снимут хороший урожай 
фруктов и ягод из обновленного 
сада. В этом год)' он принесет 
большой доход колхозу.

Снимок И. Пашкевича. 
Текст Е. Бугаенко.

и футболистов Новой Ляли. Кол
лективы Дегтярки и КраснОтурь- 
инска с одинаковым счетом 1:0 
выиграли у команд Асбеста и 
Хромпика.

После проведенных 57 встреч 
таблицу розыгрыша возглавляет 
первая команда Каменск-Ураль
ского (14 очков), Краснотурьинска 
(11 очков) и Нижнего Тагила (10 
очков).

проиграл все партии, но в шестом 
ему удалось выиграть красивую 
партию у одного из лидеров тур
нира Фрейдина.

Даем окончание этой интересной 
партии. Белыми играл Шмагин. 
После хорошо разыгранного дебю
та он получил позиционное и ма
териальное преимущества.

В позиции на диаграмме Фрей
дин, игравший черными, своим 14 
ходом коня напал на ферзя и 
пешку. Шмагин ответил: 15. 
Ф(12—е2! (завлекая коня в ловуш
ку. Черные не разобрались в по
зиции и взяли пешку) 15... Кс4: 
Ь2?. Последовало 16. КсЗ—¿5!, 
Фс7—а5, 17. а2—а4, Сс8—¿7, 18. 
с2—с41, КЬ2:а4 (ничего лучшего 
нет). 19. СЬЗ:а4, СД7:а4, 20. Фе2— 
а2! Ь7-Ь5, 21. с4:Ь5, Л{8—¿8, 
22. Kd5—е7-|- Kpg-8—f8, 23. Kf3— 
gSl! и, не имея защиты от мата, 
черные сдались. Красивый финал.

Редактор М. ПИЛИПЕНКО.
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